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CALL FOR PAPERS  
Generative KI in Marketing und Vertrieb – Die Revolution aus verschiedenen Blickwinkeln - in 
Zusammenarbeit mit Springer Gabler 

 

Liebe Kolleginnen, liebe Kollegen, 

durch Start von ChatGPT im November 2022 ist ein Hype um das Thema Generative KI ausgebrochen. 
Seitdem gibt es laufend neue Tools und Optimierungen, die auf der Technologie von Generative AI 
basieren. Dieser Sammelband stellt als einer der ersten die revolutionären Auswirkungen dieser 
Entwicklung auf Marketing und Sales durch Experten aus verschiedenen Branchen und Blickwinkeln dar. 

Die Künstliche Intelligenz hat bereits eine transformative Rolle in vielen Bereichen der Wirtschaft 
eingenommen. Mit immer größeren Mengen an Daten, die von Kunden generiert werden, sind die 
Möglichkeiten, wie generative KI-Technologien eingesetzt werden können, insbesondere für die 
Bereiche Marketing & Sales relevant.  

Wir, Prof. Dr. Gabriele Schuster und Prof. Dr. Thomas Bolz, wollen einen umfassenden Überblick über 
den aktuellen Stand und zukünftige Entwicklungen von generativer KI und deren Einsatz in Marketing 
und Sales geben. Hierbei sollen sowohl wissenschaftliche Forschungsansätze erörtert wie auch Fälle der 
praktischen Implementierung von Strategien und Technologien thematisiert werden. Der Band wird 
Beiträge in deutscher und englischer Sprache enthalten und bei Springer Gabler erscheinen.  

Wir freuen uns über Abstracts bis zum 30.09.2023 an editedvolumeai@iu.org in einem der folgenden 
oder ähnlichem Themengebiete:  

 

Generative KI in Marketing 

− Einsatzmöglichkeiten von generativer KI in Marketing 
− Best Practices für den Einsatz von generativer KI in Marketing 
− Erfolgsfaktoren und Herausforderungen des Einsatzes von generativer KI in Marketing 
− Konkrete Beispiele für den Einsatz von generativer KI in Marketing 
− Vorstellung von erfolgreichen Projekten und deren Ergebnisse 

 

Generative KI in Sales 

− Einsatzmöglichkeiten von generativer KI in Sales 
− Best Practices für den Einsatz von generativer KI in Sales 
− Erfolgsfaktoren und Herausforderungen des Einsatzes von generativer KI in Sales 
− Konkrete Beispiele für den Einsatz von generativer KI in Sales 
− Vorstellung von erfolgreichen Projekten und deren Ergebnisse 
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Anwendungsbeispiele 

− Konkrete Beispiele für den Einsatz von generativer KI in Marketing und Sales 
− Vorstellung von erfolgreichen Projekten und deren Ergebnisse 

 

Zukunftsperspektiven  

− Ausblick auf zukünftige Entwicklungen und Trends im Bereich generativer KI in Marketing und Sales 
− Potenziale und mögliche Anwendungsbereiche 
− Ethik und Datenschutz vor dem Hintergrund von generativer KI 

 

Falls der Wunsch besteht, ein Abstract einzureichen, welches außerhalb dieser Themen liegt, bitten wir 
um vorherige Absprache mit den Herausgeberinnen.  

 

Ablauf  

Alle Abstracts werden in einem anonymisierten Review-Verfahren von mindestens 2 Reviewer*innen 
anhand folgender Kriterien begutachtet:  

− Thematische Passung zum Call  
− Angemessenheit der Methode/Vorgehensweise  
− Neuigkeitswert/Originalität  
− Klarheit & Prägnanz der Darstellung  

Deshalb bitten wir darum, die Einreichung mit einem gesonderten Deckblatt zu versehen, auf welchem 
der Beitragstitel sowie Name und Kontaktdaten der Einreichenden angegeben sind.   

 

Timelines 

Deadline Einreichung des Abstracts  
(halbe DIN A4-Seite) 30. September 2023 

Feedback zum Abstract 28. Oktober 2023 

Deadline Einreichung Beiträge (2.000-3.500 Wörter) 31. Januar 2024 

Feedback an die Autor:innen zum Beitrag 15. März 2024 

Geplante Veröffentlichung Herbst 2024 
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CALL FOR PAPERS  
 

Generative AI in Marketing and Sales - The Revolution from Different Perspectives - in cooperation with 
Springer Gabler 

 

Dear colleagues, 

with the launch of ChatGPT in November 2022, a hype broke out around the topic of generative AI. 
Since then, new tools and optimisations based on Generative AI technology have been continuously 
emerging. This anthology is one of the first to present the revolutionary impact of this development on 
marketing and sales by experts from different industries and perspectives. 

Artificial Intelligence has already taken on a transformative role in many areas of business. With ever-
increasing amounts of data being generated by customers, the ways in which generative AI technologies 
can be applied are particularly relevant to the fields of Marketing & Sales.  

We, Prof. Dr. Gabriele Schuster and Prof. Dr. Thomas Bolz, want to give a comprehensive overview of 
the current state and future developments of generative AI and its use in marketing and sales. Scientific 
research approaches will be discussed as well as cases of practical implementation of strategies and 
technologies. The volume will contain contributions in German and English and will be published by 
Springer Gabler.  

We look forward to receiving abstracts by 30.09.2023 at editedvolumeai@iu.org in one of the following 
or similar subject areas:  

 

Generative AI in Marketing 

− Possible applications of generative AI in marketing 
− Best practices for the use of generative AI in marketing 
− Success factors and challenges of using generative AI in marketing 
− Concrete examples for the use of generative AI in marketing 
− Presentation of successful projects and their results 

 

Generative AI in Sales 

− Possible applications of generative AI in sales 
− Best practices for the use of generative AI in sales 
− Success factors and challenges of using generative AI in sales 
− Concrete examples for the use of generative AI in sales 
− Presentation of successful projects and their results 
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Application examples 

− Concrete examples of the use of generative AI in marketing and sales 
− Presentation of successful projects and their results 

 

Future perspectives  

− Outlook on future developments and trends in the field of generative AI in marketing and sales 
− Potentials and possible areas of application 
− Ethics and data protection against the background of generative AI 

In case you would like to propose a topic that is outside of these areas, please get in touch with the 
editors.  

 

Process  

All abstracts will be evaluated in an anonymous process by two reviewers, according to the following 
criteria: 

− Thematic fit to the topics 
− Adequate methodology/approach 
− Originality 
− Clear and concise style of writing 

 

We therefore kindly ask to submit your abstract with a separate cover page stating the title of the 
contribution as well as the author’s name and contact information.  

 

Timelines 

Deadline abstract submission (1/2 - 1 page) September 30th, 2023 

Feedback on the abstract October 28th, 2023 

Deadline for the contribution (2,000 – 3,500 words).  January 31st, 2024 

Feedback on the article March 15th, 2024 

Publication planned for autumn 2024 
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